

◀ INICIA CUMBRE EN CARTAGENA DE INDIAS ▶

Concretan acuerdo comercial



**POR FELIPE GAZCÓN
Y GEORGINA OLSON**
dinero@gimm.com.mx

El presidente Peña Nieto, asiste hoy lunes a la reunión de líderes de los cuatro países de la Alianza del Pacífico, Chile, Colombia, México y Perú, en la ciudad de Cartagena, la cual tiene como objetivo firmar el protocolo para la liberación en dos años del 92 por ciento de aranceles al comercio entre estas naciones.

El 8 por ciento restante se desgravará gradualmente en un

lapso de 15 años.

La Alianza, constituida formalmente mediante el Acuerdo Marco suscrito en Paranal, Chile, el 6 de junio de 2012, avanza en su integración con su primer objetivo en el plano comercial, de un protocolo, el cual podría entrar en vigor una vez que los congresos de los cuatro países lo avalen.

“Desde ese momento, el 92 por ciento de los productos va a quedar sin arancel o van a seguir

sin arancel, en la medida que muchos de ellos ya no tenían. Ese 8 por ciento (restante) son productos agrícolas sensibles para varios países”, explicó el ministro colombiano de Comercio, Industria y Turismo, Santiago Rojas.

El azúcar quedaría fuera de

las negociaciones, mientras que entre los productos “sensibles”

se encuentran el **maíz**, el **trigo**, el plátano, el café, el frijón y la papa, que forman parte de al menos 400 productos que quedaron excluidos de los acuerdos.

“La Alianza del Pacífico será un gran espacio para la mayor integración y crear una plataforma para integrarnos a la región Asia Pacífico”, dijo Peña Nieto al

llegar a Cartagena, acompañado de esposa Angélica Rivera, así como del canciller Jose Antonio Meade y del titular de Economía, Ildefonso Guajardo.

El PIB de los cuatro países suma más de dos billones de dólares y su mercado alcanza más de 200 millones de habitantes.



Foto: EFE

Juan Manuel Santos, presidente de Colombia, y su esposa, María Clemencia Rodríguez, dan la bienvenida al presidente Enrique Peña Nieto y a esposa, Angélica Rivera.



Fecha 10.02.2014	Sección Dinero	Página 1-2
----------------------------	--------------------------	----------------------

◀ PREVIÓ A LA CUMBRE DE LA ALIANZA DEL PACÍFICO ▶

Avances concretos a tres años

DE LA REDACCIÓN
dinero@gimm.com.mx

Latinoamérica ya no es el rostro de las crisis económicas recurrentes, ni fuente de inestabilidad política; por el contrario, hoy es sinónimo de dinamismo económico, asegura el presidente de la República Mexicana, Enrique Peña Nieto.

En un documento preparado con vistas a su participación en la VIII Cumbre de la Alianza del Pacífico, detalló que la región cuenta con 600 millones de habitantes, la quinta parte de las reservas mundiales de petróleo, una gran riqueza étnico-cultural y una vasta biodiversidad.

De hecho, destacó, América Latina ha tenido un crecimiento

económico por encima del promedio mundial en los últimos años.

El presidente de México hizo un recuento de avances a casi tres años de haber iniciado los trabajos formales de la Alianza:

1.- En materia de libre circulación de bienes y servicios, se ha acordado la desgravación arancelaria gradual del 100 por

ciento del comercio. El 92 por ciento será de manera inmediata; 7, a corto y mediano plazo, y 1, a largo plazo, con períodos preestablecidos.

2.- En cuanto a la circulación de personas, se ha suprimido el visado para turistas de negocios. Además, se establecerá la “visa

Alianza del Pacífico”, para turistas de terceros países.

3.- En relación con la libre circulación de capitales, pronto se logrará la integración de las bolsas de valores. La Reforma Financiera que aprobó el Congreso y que recientemente fue promulgada ha abierto el camino para que este año la Bolsa Mexicana de Valores se incorpore al Mercado Integrado Latinoamericano (Mila), del que ya forman parte los mercados financieros de Chile, Colombia y Perú.

4.- Los países miembros de la Alianza del Pacífico también están trabajando coordinadamente en diversos ámbitos, para aprovechar al máximo otras siner-

gias. Actualmente, por ejemplo, se están ofreciendo 400 becas de intercambio estudiantil y académico a nuestros ciudadanos.

Por otra parte, se trabaja para promover nuestras economías en otras latitudes; particularmente, existe un acuerdo para que las agencias comerciales (ProChile, Proexport, PromPerú y ProMéxico) compartan oficinas en países como Turquía y, próximamente, Marruecos.

5.- Finalmente, la Alianza del Pacífico ha despertado un gran interés internacional. Al día de hoy, ha aceptado a 30 países como observadores, lo cual habla del compromiso de los cuatro países con la apertura y la inclusión, afirma el Presidente.



Enrique Peña, presidente de México; Juan Manuel Santos, de Colombia; Ollanta Humala, de Perú, y Sebastián Piñera, de Chile.



El presidente Peña Nieto y su esposa, Angélica Rivera, a su arribo ayer a Cartagena de Indias.

Fotos: Especial